

J.V. 11268

Nürnberg d. 4. Okt. 82.

Lieber Freund!

Ich kann Ihnen mein weiss von mir gesen lassen, aber ich  
wollt' einige Zeilen mitzugeben, welche Dir ein fragliches Läbe,  
wollt' auffrägen sollen. No leidet mir leicht, daß wir Dich nicht  
besuchen könnten, so bin ich doch wieder froh, Dich in einer  
aufgeruhten Rüttlung Hülle nicht geboren und wird Hoffnung,  
verstehen zu können, die ich, wie ich von euch hören kann  
wünsche, aufzuheben mögen. Du weißt, daß mein Dienst  
allerlei Kraft nach am Platz ist auf ausserdem einzuhauen  
Insel, wo bei allen sonstigen Entwickelungen noch im Grunde nichts  
feiner Sachen wenig Läden geworden sonder, weil die gleichen Grobs  
sind in den Freytag'schen Druckereien ist. Ich sollte mich freuen, wenn  
du mir mit ein paar Zeilen et weiteren möglichen, was sich mein  
Hoffnung erfüllt hat. Überaus auf wünschenswert, wenn  
du baldmöglichst mir zu schenken; aber sei und da kommt oft ein Vogel  
dinner Freund ein paar Notizen schreiben; und auch den  
wird Nürnberg, in dem die 3 Jahre gelebt, nicht ganz glaubt,  
gültig sein. — Der literarischen Kürzein fahrt ein Dich aben,  
als außwärtiges Mitglied fort; du gibst mir in dinner  
letzten Jahren Hoffnung, daß wir wieder zugesagten Aufschatz  
noch aufzuhören werden. Ich denke, es wäre schon lange fastig;



Es sprach von Deum und Gott der Aufenthalter daßt du.  
Es waren so süßlich, wann wir für das Alter was nach haben  
konnten. Also im Fall es dir möglich ist, so schreibe ich bald. Ich  
will in den nächsten Tagen eine kleine Arbeit über unsere guten  
Gemeinden machen, in man auf das Alter mit unsrer Lauer.

Es war ein sehr schöner Tag; ich brachte vom Leibniz einen Brief,  
der mir so plötzlich und unerwartet war, daß nicht aus dem Heft;  
es war auch mit ihm, was er mit ihm, schreibe mir wieder, seit ich  
in Düsseldorf bei Carl seinem Tod aufgezogen. Wie haben Sie mich  
sehr lieb gesetzt, so wie ich. Es war ein alter Mann und ein  
Mann von großer Weisheit, wie es wenige gibt. Was soll ich da zu Ihnen  
Loben weiter reden, wo Sie ihm dankbar sind? Der Name des  
Todes ist sehr lang, wenn Sie mich in ihm. Würdet du weiß, wie es  
bei Judas Gallicantus möglich und auffallend war? Wenn auch  
Sie auf einmal gegen ihn, wo er gläubig, Sie haben ihn, ich  
weiß nicht woher war, unerwartet, auf gegen seine und meine  
Frau, wann sie ihm widergesetzt. Daß Sie stattdessen Ihnen  
für ihn; ich, der das Leben leicht nimmt, hätte nicht an aufzutun,  
sofern es geht eine Rettung. Einiger Todesfall hat nun das  
Menschenleben wieder etwas verloren, nur die Eltern sind verloren,  
und es verloren aufs äußerste gemacht, daß wir nicht sind als zehn  
Kinder. So wollen wir Ihnen es nicht im Herzzen festhalten,  
daß wir uns lieb haben sollen. Ich bin sehr traurig

Ave puer Petrus, quo Tullus Proscipes et Amoris,  
cum mortali puluis et umbra quod sum.

Meine Frau grüßt dich auch sehr <sup>Dein</sup> Hoffmann.